

PRECIOS DE SUSCRICION Pesetas.
 En la isla, un mes, adelantado 1'50
 En el resto de España, trimestre, id. 5'00
 Ultramar y Extranjero, lo que correspondiera por aumento de franco.
 NO SE VENDEN NUMEROS SUELTOS.

El Liberal

PRECIO DE LOS ANUNCIOS Pesetas
 En la primera plana y gacetas, línea. 0'20
 En cuarta plana, id. 0'12
 Comunicados, id. 0'25
 Rebaja proporcionada al número de inserciones.
 LOS SUSCRITORES A MITAD DE PRECIO

DIARIO DEMOCRATICO DE MENORCA.

Imprenta, Redaccion y Administracion: calle Nueva, núm. 25. Despacho de 9 á 1 mañana y de 3 á 6 tarde.

AÑO II.

Mahon, martes, 31 de Octubre de 1882.

N.º 405.

Correo de hoy

CRONICA NACIONAL

De *El Mercantil Valenciano*:

Madrid, 27.—Razon tenía yo en predecir que el Sr. Sagasta no se rendiría al duque de la Torre: sus condiciones de carácter y el convencimiento de que le asiste la razon, impedían todo arreglo amistoso con el jefe de la izquierda dinástica. La batalla será ruda, y el gobierno se presentará á las Cortes dispuesto á luchar con energia y sin dar cuartel al enemigo. Por su parte, el duque de la Torre no desperdiciará medio alguno para vencer en la contienda. El primer efecto de tal estado de cosas será la division del partido constitucional: unos se irán con el general Serrano; otros permanecerán fieles al Sr. Sagasta. ¿Con quién estará la mayoría del partido? Para mí es indudable que el señor Sagasta podrá desafiar á la izquierda en el Congreso y en el Senado, seguro de que no le faltarán diputados para obtener mayoría en las votaciones públicas.

Respecto de las votaciones secretas ya no puede darse esa seguridad, máxime si se ponen de acuerdo todas las oposiciones y los amigos del señor Navarro Rodrigo. Pero como este caso no ha de llegar hasta que empiece la segunda legislatura, que será á fines de Enero ó principios de Febrero, al Sr. Sagasta le queda bastante tiempo para realizar alguna combinacion política que le asegure una constante mayoría parlamentaria.

Los conservadores más serios se han asustado ante la publicacion de la fórmula. ¿Vamos á renunciar, dicen, á nuestros principios sobre la legitimidad y el derecho con que reina D. Alfonso XII por atraernos al Sr. Montero Rios? Mas no se trata de esto—dicen los defensores de la izquierda dinástica. No se trata del número de republicanos que se pasan á la monarquía; lo importante es, á juicio de ellos, que la dinastía se reconcilie con la Revolucion de Setiembre, y que, de plantearse los artículos relativos al principio de la soberanía nacional como fuente y origen de todos los poderes, no habrá razon fundada para apelar á los medios revolucionarios. Este es el principal argumento que alegan los partidarios del nuevo partido, y esa es la principal consideracion en que se fundará el duque de la Torre al esponer su programa en el Senado y para justificar su disonancia con el gobierno; pues en realidad, el general Serrano no ha hecho ningún acto que probara su oposicion al gobierno. Es preciso que su actitud reconozca por causa alguna razon de interes más elevado. Lo cierto es que los constitucionales que deseaban una reconciliacion, han visto defraudadas sus esperanzas.

Un paréntesis á los asuntos políticos.

Esta mañana se ha verificado en el colegio de San Carlos la investidura de doctora en Medicina de la señorita Martina Castells.

Es una primorosa jóven, de unos 24 años de edad, de elegante presencia, rubia y distinguida en su tono.

Leyó con claridad suma el discurso

del doctorado, cuyo tema era, «consideración social de la mujer».

El doctor Letamendi apadrinó á la doctora, y pronunció un elocuente discurso.

Acto seguido se la colocó la muçeta, color boton de oro y el birrete con la tradicional borla, que léjos de afeár á tan simpática señorita, resaltaba su gran belleza.

La señorita Castells ha sido objeto de entusiasta ovacion.

Al acto ha asistido mucho público.—P.

Madrid, 27.—Esta mañana á las diez, ha conferenciado el Sr. Balaguer con el duque de la Torre, Beranger y Becerra, quedando definitivamente redactada la fórmula de la izquierda dinástica, que han firmado los presentes haciéndolo despues los señores Moret, Montero Rios y Lopez Dominguez. Han sido citados para las cuatro de la tarde los ex-ministros, senadores y diputados para que continúen firmando la fórmula. Se ha abordado el punto relativo á la organizacion de la izquierda, la que sera dirigida por una junta compuesta de los ex-ministros. La junta dirigirá primero una circular á las provincias encargando la constitucion de comités.

Hablando el duque de la Torre con el señor Balaguer, ha negado la exactitud de la conferencia publicada por el corresponsal del *Estandart* sobre reformas arancelarias, manifestando que se limitó á decirle que la izquierda procuraría mejorar las actuales relaciones comerciales con Inglaterra, pero sin perjuicio de los intereses nacionales.

Madrid, 28.—El Sr. Castelar ha escrito ya la circular que piensa dirigir á los posibilistas, cuyo documento se publicará el lunes próximo. Hácense en él afirmaciones republicanas y se esponen razones para rechazar en principio la coalicion electoral con los demas partidos republicanos. En cambio recomienda benevolencia para los partidos liberales que defienden la monarquía.

Madrid, 28.—Un despacho recibido de Berlin dice que los resultados conocidos hasta hoy de las elecciones es el siguiente:

Conservadores 133, centralistas 92, liberales conservadores 46, liberales nacionales 63, secesionistas, progresistas 38.

Bismarck tiene mayoría.

Madrid, 28.—El gobierno egipcio envía un cuerpo de tropas negras contra los rebeldes.

Dos oficiales ingleses han sido asesinados en el interior de Egipto.

El gobernador Nakel ha publicado una orden declarando rebelde al khevive.

Madrid, 28.—El Consejo de ministros ha acordado la reapertura de las Cortes.

En la circular que publicará el señor Castelar se declara republicano y se opone á la coalicion electoral.

Reina agitación anarquista en Lyon.

Madrid, 28.—Aumenta en Lyon la agitación anarquista.

El gobierno de Francia se mostrará enérgico contra los que intenten alterar el orden. Hácense muchas prisiones.

Ha fallecido el Bey de Tunez. Le reemplazará Ali-bey.

Han sido presos en Odessa 75 nihilistas.

En Varsovia han habido disturbios.

Madrid, 28.—Se ha ultimado el tratado de estradicion entre España y la república de Méjico, firmándose en breve.

Han sido nombrados los tribunales de exámenes para los que deseen ingresar en el escalafon de empleados de los establecimientos penales.

El salon de Conferencias del Congreso se halla concurrendísimo.

Es aventurado todo cuanto se diga respecto á la fecha en que se verificará la reapertura de las Cortes.

Madrid, 28.—En el ministerio de Ultramar se ha recibido el siguiente despacho:

Habana 28.—Ha regresado el general Prendergast despues de haber visitado Pinar del Rio, persuadiéndose de que las pérdidas y las ruinas que ocasionó el ciclón han sido inmensas. Todos los pueblos de aquella provincia han esperimentado desgracias. Se han abierto suscripciones y adoptádose toda clase de medidas para remediárlas.

El espíritu de los habitantes de aquellos pueblos es levantado y patriótico hallándose todos dispuestos á socorrer á los que han quedado sin hogar y en la miseria.

Madrid, 28.—El gobierno ha remitido á Cuba una real orden autorizando al general Prendergast para que disponga y gaste lo necesario para remediar las desgracias recientes ocurridas en Pinar del Rio.

Idéntica disposicion se mandará al capitán general de Filipinas de donde no se ha recibido ningún otro telegrama.

Madrid, 28.—Mañana publicará *La Gaceta* el decreto admitiendo la dimision al Sr. Leon y Llerena, secretario de la presidencia y sobrino del duque de la Torre. Ascienden á 21 las firmas puestas al pié de la fórmula de la izquierda, procedentes de algunos Moretistas y de muy pocos demócratas ex-republicanos. El Sr. Navarro Rodrigo trabaja en favor de la reconciliacion de los Sres. Sagasta y duque de la Torre.

Madrid, 28.—El Consejo de ministros ha resuelto abrir las Cortes despues del alumbramiento de la reina.

Han firmado la fórmula los señores Socias del Fangar, Nieto y Puigcerver. Se han negado á hacerlo Merelo y Canalejas.

El Sr. Sagasta ha conferenciado con los presidentes de ambas Cámaras.

Madrid 28.—El comité de la liga anarquista internacional celebrado en Ginebra, aprobó un manifiesto declarándose enemigo caracterizado del Estado, de todas las religiones, de los patronos capitalistas y propietarios.

La prensa escita al gobierno á la represion vigorosa y enérgica del socialismo.

Parnell ha anunciado en la Cámara de los comunes una interpelacion sobre la cuestion de Irlanda.

Francia ha felicitado á Ali-Bey, nuevo Bey de Tunez. Han aparecido pasquines revolucionarios en los barrios estremos de Paris, incitando á los proletarios á sublevarse contra los burgueses, calificándolos de explotadores. El gobierno va á desplegar severísima energia.

Madrid, 28.—Los diputados demócratas republicanos señores Romero Giron, Merelo y Canalejas, han conferenciado con el duque de la Torre, quien les ha invitado á suscribir la fórmula, á lo cual se han negado.

Han firmado dicho documento los señores Polanco y Aguilera.

Asegúrase que el Sr. Navarro Rodrigo ha ofrecido al Sr. Sagasta apoyarle en las Cortes contra los partidarios de la izquierda dinástica.

Se hallan reunidos en casa del señor Canalejas varios demócratas republicanos.

Telegrafiaré el resultado de dicha reunion.

Madrid, 29.—La reunion celebrada en casa del diputado demócrata señor Canalejas, no ha tenido la importancia que se le atribuía, habiéndose discutido la fórmula y reinando entre los concurrentes conformidad completa en la manera de apreciar la conveniencia de que se forme el partido de la izquierda.

Madrid, 29.—*La Gaceta* publica un decreto admitiendo la dimision del Sr. Llerena de subsecretario de la Presidencia del Consejo de Ministros.

Se ha ampliado el plazo para el repartimiento de las cédulas personales en provincias.

En Consejo de Ministros se ha acordado que las Cortes se reúnan despues del alumbramiento de la Reina.

Madrid, 29.—El Consejo de Ministros ha acordado que únicamente en el caso de que nazca un príncipe se abrirán las Cortes con un discurso de la Corona. Hay probabilidades de que se abran en la segunda quincena de Noviembre.

El estado de la Reina es satisfactorio.

Nada del extranjero.

Interior, 28'85.

De *El Porvenir*:

La Gaceta Universal, toda asustada y temblorosa, saca á plaza la indiscutible legitimidad de la dinastía, para decir que ésta se verá con injusta agresion al derecho! discutida y analizada con los procedimientos que intenta plantear la izquierda.

Pero dejemos al colega que vierta en nuestro papel sus dolorosos lamentos:

«Bajo el aspecto vergonzante de un plazo breve, se trata de sumir al país en un semestre constituyente; de despojar á la corona, durante ese tiempo, de sus atributos y prerogativas; de encarnar en el Parlamento la personificacion total de todos los poderes; de dar al traste con los derechos legítimos exentos de discusion y exámen, infiltrando como sávia en la situacion á que se aspira, el germen, y

hasta los medios, de los ideales republicanos.»

¿Y qué?
¿Por eso ha de posponerse la razón y el derecho á las conveniencias de nadie?

Leemos en el *The American Correspondence of New-York*:

«Para todo hombre concienzudo es un trabajo de Hércules ser director de Hacienda en la isla de Cuba. La idea inmoral y anti-patriótica de que no es una mala acción engañar al gobierno, tiene partidarios hasta cierto punto, en el mundo entero; pero probablemente no es mucho decir si se afirma que los adeptos de tan perniciosa doctrina, no son en ninguna parte tan numerosos como en esta isla, donde el contrabando es una cosa ordinaria y donde se roban los fondos del gobierno á las mismas barbas de las autoridades con mucha frecuencia. Pero hombres como Jovellar, Martínez Campos y Blanco, han hecho, y hace el general Prendergast también, todo lo que es humanamente posible para extirpar un cáncer tan profundamente arraigado, y que no puede arrancarse de un sólo golpe. *La Voz de Cuba* llama hoy la atención del director general de Hacienda sobre el hecho, casi cierto, de que muchas personas emplean su influencia en procurar las plazas á empleados señalados, á fin de dividir más tarde con ellos las rapinas: y cuando se haga una investigación sobre este asunto, se harán descubrimientos interesantes.»

Esto nos dicen los norte-americanos; pero sirvanos de consuelo el que las rentas de Aduanas de la isla de Cuba han aumentado en Agosto último 123.826 pesos fuertes.

Los elementos disidentes de la fusión, según noticias nuevas, no están conformes con la fórmula de la izquierda.

Si estuvieran conformes con algo, no serían disidentes.

Y se darían de baja en la matrícula de su profesión.

Ahora resulta que los conservadores combatirán enérgicamente la fórmula de la izquierda.

¿Y para eso han ayudado á su formación?

Esta es, siempre, la lógica conservadora.

Dicen que el ministro Pavia está asustado desde que el Sr. Sagasta se ha decidido por no tener miedo á las Cortes y convocarlas en seguida.

El Sr. Pavia teme todo de su modesta elocuencia, y siente decidida afición por las placidas tareas de su confortable gabinete.

De estos temores le desvía su compañero el ministro de la Guerra, que presta gustoso á gastar á medias con el de Marina las dotes de orador que posee.

Este sí que es nobilísimo y desinteresado propósito. Si lo sabe Abascal, va á pedir la tercera parte de oratoria al señor Martínez Campos, y entonces ya dudamos de la suficiencia.

¡Qué Demóstenes más brillantes nos han salido para el consumo parlamentario!

CRÓNICA EXTRANJERA

Londres, 26.—La edición del *Times* de esta tarde, ocupándose de la cuestión de Egipto, dice que el gobierno inglés tiene mas bien el propósito de restringir que de aumentar la autoridad de la Sublime Puerta sobre aquel país.

Afirma que Inglaterra desea obtener una buena administración en

Egipto y que se propone proteger los intereses extranjeros.

«Para conseguir este resultado, añade, es preciso una dirección financiera única.»

No dudamos de un acuerdo entre Francia é Inglaterra sobre el particular.»

A pesar de las seguridades del *Times*, no se cree probable que el gobierno francés renuncie fácilmente á los derechos adquiridos sobre su participación en la comisión interventora de Hacienda en Egipto.

Berlin, 26.—La agitación socialista de Francia es objeto de preferente atención, no solo por parte del gobierno alemán, sino también del ruso y del austriaco.

Los agentes confidenciales que los tres imperios enviaron á Montceau-les-Mines, han informado sobre el carácter del movimiento conviniendo todas en que aquellos disturbios, así como las huelgas que se están iniciando en diversos puntos, no solo de Francia, sino también del extranjero, responden á una dirección de un carácter internacional y á un plan vastísimo.

Se añade que median comunicaciones entre los tres imperios para llegar á un acuerdo colectivo que tienda á poner un freno á las maquinaciones de los enemigos del orden social.

Londres, 26.—Cámara de los lores.—Sesión de esta noche.

Lord Salisbury, jefe de la oposición conservadora, trata de provocar un debate sobre la cuestión egipcia.

El conde de Granville, ministro de Negocios Extranjeros, rebuye la discusión diciendo que lo único que puede declarar el gobierno es que tiene el propósito de conservar la autoridad del actual khedive como jefe del Estado de Egipto.

Cámara de los Comunes.—El primer ministro Gladstone propone en un elocuente discurso un voto de gracias al ejército y á la armada que han tomado parte en la expedición de Egipto.

Su discurso es acogido con grandes aplausos.

Berlin, 26.—Se han verificado las elecciones definitivas de diputados en Prusia.

En Berlin han sido elegidos todos los candidatos progresistas por una mayoría de dos terceras partes sobre los conservadores.

No se conocen aun los resultados de las provincias.

Alejandro, 27.—Parece que algunas potencias no están conformes con la proposición del gobierno inglés, acerca de la manera de nombrar la comisión internacional encargada de resolver la cuestión de indemnizaciones.

Propone Inglaterra que esta potencia, Francia, los Estados-Unidos y Grecia, nombren cada una un representante, dos Egipto, y las demás potencias un delegado en representación de todas ellas.

A esto, objetan algunas potencias, que se creen con derecho de tener un representante propio, ó que por lo menos el colectivo sea súbdito suyo.

Entre las potencias que opinan así, parece que se halla España.

Paris, 27.—Median negociaciones entre Francia y Suiza, respecto á la cuestión socialista.

Parece que el gobierno francés ha pedido al consejo federal helvético, que adopte serias medidas para impedir los manejos de los anarquistas refugiados en Ginebra, y otros puntos de Suiza.

Reina gran descontento entre mu-

chos diputados, no solo de la extrema izquierda, sino también ministeriales sobre el proceder del gobierno y particularmente del ministro de Justicia, acerca de las causas contra los socialistas de Montceau-les-Mines.

Esto no obstante, se cree que el gobierno que cuenta con el apoyo de las clases conservadoras, obtendrá gran mayoría en la Cámara cuando se discuta en esta su conducta, respecto al particular.

El Gobierno está dispuesto á someter á la Cámara los documentos interesantes que se han cogido á los anarquistas, y que prueban sus criminales intenciones.

Se han verificado nuevas denuncias de periódicos socialistas, por los violentos artículos que han publicado contra el principio de propiedad y contra la burguesía en general.

En algunas poblaciones, en vista de las amenazas anónimas de producir voladuras en los edificios se han establecido patrullas de tropa que vigilan noche y día las casas, objeto de la odiosidad de los anarquistas.

La extrema izquierda ha acordado esplanar una interpelación al gobierno sobre los sucesos de Montceau en la primera sesión de la Cámara.

Londres, 27.—El gobierno egipcio ha declarado que está resuelto á impedir que la causa contra Arabi sufra entorpecimiento de ningún género.

Arabi ha tenido nuevas conferencias con el abogado americano que se encargó de defenderle.

Londres, 27.—En la reunión de la Cámara de los comunes de anoche fué aprobada, por aclamación, la proposición del Sr. Gladstone dando un voto de gracias al ejército y armado de la expedición de Egipto.

En la Cámara de los lores se aprobó una proposición análoga.

Berlin, 27.—Durante la noche última se han estado recibiendo noticias sobre los resultados en las provincias de las elecciones de diputados á la Cámara prusiana (Landtag).

Hasta ahora (nueve mañana) se tienen noticias de 391 distritos, en los cuales han resultado elegidos:

133 conservadores.

92 centralistas.

46 conservadores-liberales.

63 liberales-nacionales.

19 sucesionistas.

38 progresistas.

Han sido reelegidos diputados cinco ministros.

Faltan todavía algunos datos de varios distritos rurales, para conocer el resultado total de las elecciones.

MAHON

Hoy se ha reunido la junta repartidora del déficit de consumos y ha fallado las solicitudes presentadas pidiendo rebaja en las clasificaciones hechas por la misma. En algunas se ha accedido á la rebaja solicitada y en otras se ha mantenido la clasificación primitiva.

El Ayuntamiento ha acordado se prosigan las obras del cementerio civil, anunciando al efecto la correspondiente subasta.

Esta mañana ha tenido lugar el relevo de las fuerzas destacadas en la fortaleza de la Mola, habiéndose efectuado con uno de los batallones del Regimiento de Mindanao que guarnece esta plaza.

Hoy ha corrido con insistencia el rumor de que S. M. la Reina había dado á luz un robusto infante. Ignoramos los fundamentos de esta noticia.

El Comisionado nombrado por el Administrador de Rentas para proceder al apremio contra los vocales de la junta repartidora del déficit de consumos, parece que ha sido autorizado por el Juez Municipal, para proceder al embargo de los bienes particulares. Si esto es cierto, creemos que la junta entablará la correspondiente querrela, por hallarnos dentro del período electoral y estar prohibidos estos actos por la Ley vigente que los considera como coacciones.

El Ayuntamiento ha resuelto que los pescadores que vendan el pescado por las calles, solo satisfagan el derecho de balanzas á razón de 10 céntimos de peseta, sin pagar derecho de mesa como exigía antes el arrendatario.

No es cierto como dijo «El Bien Público» que nuestro querido amigo el diputado provincial don Antonio Blanch, piense por ahora regresar á esta ciudad.

Por indisposición de la primera tiple Sra. Vaqué ha tenido que suspenderse la función que debía tener lugar esta noche en el casino El Recreo.

La Sala de Justicia de la Audiencia de Palma ha absuelto libremente al director de «El Huracán», D. Juan Oliver, á quien el Juez de 1.^a instancia había condenado á ocho años de prisión mayor y multa de 500 pesetas.

Felicitemos cordialmente al señor Oliver.

En el vapor correo de hoy ha llegado á esta ciudad una compañía de Artillería en reemplazo de la que marchó á Palma el miércoles último.

El temporal que reinó la semana pasada obligó al vapor *Palma* á refugiarse en Alcudia y retardó la llegada de casi todos los vapores mallorquines.

Los buques anclados en aquella bahía tuvieron que reforzar sus amarras, habiendo tenido que auxiliar á un bergantín goleta que estaba en franquía y al que un golpe de mar arrancó un bote del costado. Afortunadamente no ocurrieron averías de consideración ni desgracia personal alguna.

Los periódicos de Palma llaman la atención acerca la moneda de plata falsa que circula en aquel mercado.

Segun dice «El Mercantil Valenciano» del 29, se teme que los

vientos de estos días hayan causado perjuicios de consideracion en los huertos y aún en los secanos, á juzgar por lo ocurrido en los alrededores de la ciudad.

En el paseo de la Trinidad fué derribado un eucalyptus, cuyo tutor habia sido renovado el día anterior; en el llano del Real fueron tronchados algunos tiernos árboles y en otros diferentes puntos desgajadas gruesas ramas. Tambien fueron barridos algunos pajares y chozas y derribadas algunas chimeneas.

Hasta las once de la noche del 27 no funcionaba el telégrafo de Madrid á dicha ciudad por el derribo de postes.

Ademas le escriben de Albaida, diciendo que durante dos días, el jueves y viernes, ha soplado un viento huracanado tan fuerte, que los más ancianos no recuerdan otro parecido; lo que es de temer haya causado daños de alguna consideracion á la agricultura.

Segun «El Isleño» no quedan más que dos enfermos de viruela en el casco de la poblacion de Palma y uno que otra caso en las afueras de la misma, pudiendo por consiguiente darse por terminada la epidemia que amenazaba cebarse entre aquellos habitantes.

Segun vemos en la prensa de Palma, son de bastante consideracion los desperfectos causados por el temporal de estos últimos días, en las obras de prolongacion que se están efectuando en aquel muelle.

Los billetes núms. 3.717, 5.729, 10.783 y 15.788, correspondientes al sorteo de la Lotería Nacional verificado en Madrid el 26 del actual, y que fueron despachados por la Administracion principal núm. 6 de esta ciudad, han salido premiados con 300 pesetas cada uno.

La Academia Española de Ciencias Antropológicas ha acordado conceder un premio de 100 pesetas en metálico, el diploma de académico de honor y 100 ejemplares de la obra que resulte premiada, si el jurado dispusiera su impresion, á la mejor memoria original escrita en castellano, portugués, francés ó italiano, sobre historia, filosofía y evolucion de la antropología moderna.

No podrán presentarse á concurso más que alumnos de las facultades y escuelas especiales ó libres de derecho, farmacia, filosofía y medicina.

Las memorias deberán dirigirse á la secretaria general, Infantas, 30, principal, antes del 15 de Setiembre de 1883.

El vapor de guerra «Alerta» que estaba de apostadero en Palma de Mallorca, ha salido para Carta-

gena donde será desarmado, reemplazándole el cañonero «Alcedo».

Leemos en «El Motín»
«En Mahon se publica un periódico neo, que se llama á si mismo *mastin* de los pastores de la Iglesia.

Pues bozal en él, y cadena, y medalla, y palos, y para qué andar cansando mas? morcilla.»

En el vapor-correo «Menorca», han llegado hoy los pasajeros siguientes.

D. Rafael Gener, Maria Guardia, Francisco Riudavets, Guillermo Bujosa, Angelo Parentini, José Santo, Eugenio Saleri, José Mara, Bernardo Novella, Pedro Gallés, Luis Mas, Lorenzo Sintés, 6 Oficiales una esposa y 95 individuos de tropa.

BOLSA DE MADRID

Ayer 30 cerró á los siguientes cambios:

3 por 100 Interior...	28'250
Id. Exterior	00'000
2 por 100 amortizable	00'000
Subvenciones ferrocarriles	56'200
Billetes hipotecarios de Cuba	98'600

BOLSA DE BARCELONA

Ayer 30 cerró á los siguientes cambios:

3 por 100 Interior	28'350
Subvenciones ferrocarriles	00'000
Billetes hipotecarios de Cuba	98'750
Banco Hispano Colonial	60'000
Acciones ferrocarril Francia	117'750
Id. Norte	120'500
Id. Alicante	107'500
Id. Orense	41'250
Id. Crédito Mercantil	00'000
Id. Fomento de Barcelona	00'000
Obligacionés Francia	65'000
Id. Orense	49'750

CARTAS DE MADRID

28 Octubre 1882.

Sr. Director de EL LIBERAL.

Hacemuchas semanas que me hallo condenado á ocuparme exclusivamente de asuntos políticos, y Sagasta, Cánovas y el Duque de la Torre, absorben por completo el contexto de mis cartas. Hoy en cambio hay exceso de material de otra índole, para el poco tiempo y el escaso papel de que dispongo. Por estemotivo dejaré de ocuparme de los sucesos ocurridos en Francia, en donde los blancos y los rojos, unos y otros con sus propios escesos, quieren comprometer el magestuoso desenvolvimiento de la República. El sensato pueblo frances conoce perfectamente las miras de ambos bandos, y una prudente libertad corregirá á los eternos alborotadores del orden público.

Es muy curioso lo que sucede con el proceso de Arabi. Prisionero de las tropas Inglesas, fué entregado al Jefe para que le administrara justicia, y le impusiese el debido correctivo. Encerrado en el cuarto número-17 de la nueva cárcel, antiguo guarda-muebles de la corona, espera el triste resultado que se le prepara.

En la Península han ocurrido bastantes sucesos para llenar las cuartillas de que puedo disponer. El fallecimiento del doctor Velasco merece primer término. El sábio médico, honra de la clase española, ha fallecido, pero continuará su nombre el rico Museo que lleva su apellido. Madrid entero se asoció al imponente acto de su entierro.

El hablar de medicina me conduce á mencionar el raro caso, estos días sucedido en la Corte. Una joven rubia, esbelta y graciosa, acaba de recibir la investidura de doctora en Medicina, y el acto se vió en extremo

concurrido por los alumnos de San Carlos, que deseaban presenciar como sienta la muceta y el birrete de color de boton de oro, á una distinguida y hermosa rubia de 24 años. Martíne Castells, que así se llama la interesada, ha cursado en la Universidad de Barcelona y es natural de Lérida.

Esta semana han tenido lugar las carreras de otoño. Como la temperatura es desagradable, la concurrencia ha sido escasa, y el desfile, parte más interesante de la funcion, quedó suprimido por no haberlo permitido el tiempo.

Lo que llama y con razon la atención de la prensa, son las fiestas de Zaragoza, con motivo de la inauguracion del ferrocarril de Canfranc. Han estado animadimas, y se hallaban de tan buen humor los zaragozanos, que hasta han tenido la ocurrencia de dar vivas en favor del Ministerio. Los aragoneses á pesar de tener gran fama de serios, se permiten de cuando en cuando ciertas bromas. Sin embargo, lo que les ha entusiasmado en mayor grado ha sido un vencedor de Mr. Bargossi. El célebre andarín ha sido derrotado y esto ha conmovido tanto á los compatriotas del vencedor, que enlazan el nombre del vencido Bargossi con el del cautivo, de Santa Elena, tambien vencido en los campos de Aragón. Esto prueba que los aragoneses continúan de buen humor.

Un poco de politica antes de concluir. La formula parece que ha sido aceptada, y ahora se están recogiendo firmas que la autoricen. Su esencia es ser y no ser, declararse monárquicos con procedimientos republicanos, una composicion mixta, un claro-oscuro difícil de componer y más difícil todavía que no se altere por la preponderancia de uno ú otro elemento, es un equilibrio que encontrará más inconvenientes para su conservacion que el famoso equilibrio europeo.

Los conservadores andan buscando personajes para el nuevo partido. Bien dijo el que dijo, que España es el país de las anomalías.

Sin mas soy de V. S. A. P. P.

Crónica religiosa.

SANTO DE HOY.

San Nemesio y San Quintín, mártires.
CULTOS.
Corte de María.—Mañana se hace la visita á Nra. Sra. del Amor Hermoso, en Santa María.

SANTO DE MAÑANA.

LA FIESTA DE TODOS LOS SANTOS.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS.

SOL.—Sale á las 6 h. 27 m. de la M.—Pónese á las 5 h. 0 m. de la T.
LUNA.—Sale á las 8 h. 41 m. de la N.—Pónese á las 10 h. 50 m. de la M.

Crónica marítima.

Buques entrados

Día 31.—De Palma vapor-correo Menorca, cap. D. Miguel Tudury, con 19 trip., efectos y la correspondencia.

Buques despachados

Día 31.—Para Palma vapor-correo Menorca, cap. D. Miguel Tudury, con 19 trip., efectos y la correspondencia.

TELÉGRAMAS PARTICULARES de El Liberal

Madrid, 30, 2:50 t.
Mahon, 30, 7:31 n.

Tan luego como se abran las Cortes se presentará una proposicion de confianza al Gobierno, la cual será sostenida en el Senado por el se-

ñor Pelayo Cuesta y en el Congreso por el Sr. Gullon.

El partido de la izquierda obtiene cada día numerosas adhesiones.

Para la presidencia del Congreso votará la mayoría al señor Posada Herrera.

El señor Navarro Rodrigo se cree que continuará como ministerial.

Anuncios preferentes

Anton Pericon W

Queremos hacer un bien á nuestros lectores recomendándoles diariamente el selecto vino de Jerez, de fama universal, conocido con el nombre de Anton Pericon W., especialidad de D. Manuel Morales Ramirez, vecino de Jerez de la Frontera. Este higiénico vino se consume hoy en las mesas de gran tono, con preferencia á los Burdeos, por carecer en absoluto de alcohol agregado, pues si bien fortalece el estómago por su mucha vejez, no ataca la cabeza y lo recomiendan los médicos por las buenas propiedades que posee.

Se vende en Mahon en casa de D. Miguel Estela, Rampa de la Abundancia, 34.
D. Francisco Timoner, Castillo (estanco).
D. José Ponseti, Castillo, 72.
Café Dineret, Nueva, 1.

Casino El Recreo

Por indisposicion de la tiple señora Vaqué ha tenido que suspenderse la funcion anunciada para esta noche.

El domingo próximo tendrá lugar la 3.ª representacion de esta temporada, poniéndose en escena la zarzuela en dos actos, *Tela de Araña* y la opereta *I Feroci Romani*.

La suscripcion queda abierta en el Salon de lectura. Mahon, 31 Octubre 1882.—La Comision.

VARIEDADES

—¿Cuál es vuestra opinion respecto á lo porvenir? preguntó el rey Luis XVIII á Chateaubriand.

—Señor, permitid que me calle sobre este asunto.

—No, replicó el rey, quiero que habléis.

—Pues bien, señor, obedezco y perdónadme la obediencia: creo que la monarquía se muere.

—Señor de Chateaubriand, replicó el rey, somos del mismo parecer.

Manchas de caldo y salsas.

—Contienen aceite ó materias grasientas y principios ácidos. Se tratan con bencina, frotando la mancha con un pedazo de lienzo empapado en ella, y luego con amoniaco diluido en agua pura, que restablece el color primitivo á la tela.

Un drama sangriento

EL ALFREZ DEL EJÉRCITO BELGA.—Hace cuatro años próximamente que un inglés, llamado Mr. Hawe, habitaba la casa número 11 de la calle de Moines Blancs, del pueblo de Vilvorde, en compañía de sus tres hijos, William, Paulipe y Amelie.

Esta última, jóven de diez y nueve años, habitaba ella sola una de las tres habitaciones de que constaba la casa.

En la noche del 30 al 31 de Julio de 1878, y hacia la una y media de la mañana, despertaron á Pauline los pasos de una persona descalza, que se oían, al parecer, en la habitacion de Amelie.

Un instante despues oyó desgarradores gritos, que la hicieron saltar de la cama lleno de terror.

La infeliz Amelie, durante su tran-

quilo sueño, había recibido una profunda herida en el costado izquierdo, otra debajo de la mejilla derecha, y una tercera que le produjo la rotura de la carótide.

El asesino huyó sin terminar su obra: se le oyó bajar precipitadamente la escalera, cayéndose en el pasillo el instrumento homicida, que indudablemente, era un arma blanca, y salió á la calle, despues de recogerla, por la puerta principal.

La infeliz víctima, aturrida por la violencia de los golpes y debilitada por la sangre que despedían á borbotones sus heridas, se levantó vacilante, llegó cerca de la ventana, quiso pedir socorro, pero la voz se ahogó en su garganta, y la pobre niña cayó inerte en los brazos de su padre, que, despierto por los primeros gemidos, había corrido en socorro de su hija.

Los dos niños pequeños, enterados de lo ocurrido, se asomaron á las ventanas pidiendo socorro; los vecinos acudieron al sitio del crimen y prodigaron á la herida los primeros cuidados.

Pero ¿quién podía haber sido el autor de tan horrible crimen?

Mr. Howe no tenía más enemigo que su vecino, el alférez del ejército belga, Van der Keleu, quien sin causa alguna conocida le odiaba profundamente.

Sin embargo, ningun dato existía para poder acusar del crimen á Van

der Keleu y así pasaron tres años, en los cuales nadie volvió á ocuparse ostensiblemente de la sangrienta escena.

Transcurrido dicho tiempo, el alférez abandonó á Vilvorde y se estableció en Contich, donde para vengarse de un carretero llamado Hande, penetró una noche en su cuarto por la ventana y le dió cinco ó seis cuchilladas durante su sueño.

A consecuencia de este crimen, Van der Keleu fué condenado á quince años de trabajos forzados; pero la analogía de este hecho con el de 1878 era innegable y se procedió nuevamente á la averiguación de éste, resultando que todos los detalles acusaban al alférez.

El consejo de guerra de Brabant tomó el proceso á su cargo, y el presunto asesino compareció ante el tribunal militar para sufrir el primer interrogatorio.

El acusado, hombre de corta estatura, de cabellos negros y de mirada penetrante cuenta treinta años de edad, se llama Víctor Louis Van der Keleu y es alférez del noveno regimiento de línea, de guarnición en Contich.

Durante los dos primeros interrogatorios, el acusado se limitó á negar todos los hechos que se le imputaban, incluso los malos tratamientos de obra que usaba para con su suegra y su esposa.

En cambio los testigos, y entre ellos Mr. Howe y su hija Amelie, que aun conserva las cicatrices de las heridas, aseguran que Van der Keleu, y no otro, ha debido ser el autor del terri-

ble crimen verificado en la noche del 30 al 31 de Julio de 1878.

Hé aquí lo único que hasta ahora se sabe acerca de tan misterioso drama.

NOTA de las reses sacrificadas el día 28 en el Matadero público de esta ciudad

Nombre de los cortantes	Clase de reses	Propiedades de donde proceden	Peso Kilógrs.
Pedro Junquer..	2 cerdos	Rafael Camps	199'
Miguel Sbert	1 buey	Argel	126'
Id.	2 cabras	Torre nova	
Id.	1 ternero	Id.	44'
Id.	1 cabra	Binidunis	
Id.	1 cerdo	Catalina Pons	
Id.	1 id.	Toronjé	88'
Pedro Palliser	1 vaca	Vergel Simon Sintas	214'
Miguel Mercadal.	1 id.	Huerto Vicente Alcaydús	153'
Jaime Sintes Gomila.	1 carnero	Barrancó	21'
Id.	1 id.	San Carlos	
Bartolomé Sintes Mir.	1 buey	Argel	95'50
Id.	1 id.	Binisefua	12'
Id.	1 cerdo	Pedro Florit	57'
Poncio Jover	2 id.	Palma	109'50
Id.	3 carneros	Versenet	55'
Id.	1 buey	Argel	120'
Viuda de Andreu.	2 carneros	Molinet de las Covas	25'50
Id.	2 id.	Canova	14'50
Id.	1 vaca	Salinas novas	98'
José Sintes Borrás.	2 carneros	Furedada	43'
Id.	1 ternera	Binisast	65'
Id.	1 id.	Id.	74'
Pedro Junquer.	1 cerdo	Jaime Gomila	39'
	32		1653'
		DIA 29	
Jaime Sintes Gomila.	1 ternera	Estancia Moli del amant	92'50
Id.	1 cerdo	Fufona	31'50
Miguel Sbert	1 buey	Argel	119'
Id.	1 cerdo	To onjé	17'50
Poncio Jover	1 ternera	San Carquet	94'
Id.	1 cerdo	Palma	60'
Bartolomé Sintes Mir	1 id.	Pedro Florit	23'
	7		437'5

ADMINISTRACION: calle Nueva, núm.º 25.

SECCION DE ANUNCIOS

IMPRESA: calle Nueva, núm.º 25.

Banco de España.—Agencia de Menorca, calle de Gracia n.º 44. Impuesto equivalente á los de sal

La recaudación del 1.º y 2.º trimestre de 1882 á 83 del espresado impuesto, tendrá lugar en los pueblos de esta isla en los días que se espresan, á saber:

Mahon, desde el 1.º al 12 de Noviembre.

Ciudadela, Ferrerías, Mercadal, del 1.º al 10 de id.

Horas de oficina las de costumbre; y terminados que sean dichos plazos incurrirán en apremio los contribuyentes que no hubiesen retirado sus correspondientes recibos.

Lo que se anuncia para que los contribuyentes no puedan alegar ignorancia. Mahon 27 Octubre de 1882.—El Agente, Miguel Pons.

Casino de la Union

El día 2 de Noviembre próximo tendrá lugar en esta Sociedad la primera función de la presente temporada bajo el siguiente programa: 1.º Sinfonía por la orquesta. 2.º La zarzuela en dos actos titulada *Tela de araña*. 3.º El monólogo del Sr. Ficarra *Parodia de Un Ballo in Maschera*. 4.º Baile de sociedad. La suscripción quedará cerrada el martes próximo. Mahon 28 Octubre 1882.—P. A. de la J. D.—El Srío., Vicente J. Sintes.

Casino La Esperanza

El sábado próximo día 4 de Noviembre tendrá lugar la inauguración de las funciones dramáticas que deben celebrarse durante la presente temporada de invierno en el teatro de esta Sociedad, poniéndose en escena el drama en tres actos *Traidor, inconfeso y mártir* y la divertida pieza *Vaya un par!*

La suscripción queda abierta en el salón de lectura.

Villa Carlos 30 Octubre de 1882.

LA CATALANA

COMPANIA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS esplosiones de gas y desperfectos ocasionados por el rayo aunque no haya incendio á prima fija

Autorizada por Real Decreto de 25 de Agosto de 1865.—Única en su clase domiciliada en Cataluña.

Representante en Menorca, D. Pascual José Hernandez.

FONDA BALEAR

DE

PASCUAL ALEMANY

PALMA DE MALLORCA PLAZA MAYOR

Se sirve á la carta y en mesa redonda

La circunstancia de estar situado este establecimiento en el centro de la población y por lo tanto contiguo á todos los departamentos oficiales y mercantiles y á la estación del ferrocarril, contribuye en parte para la mayor comodidad de los Sres. huéspedes alojados en el mismo. La fama que pesde su instalacion viene adquiriendo esta fonda, garantiza el buen trato y aseo.

CAFÉ NERVINO MEDICINAL

Maravilloso secreto árabe exclusivo del Doctor Morales

Cura infaliblemente los padecimientos de la cabeza incluso la jaqueca, los males del estómago, del vientre, de los nervios, y los de la infancia en general. Se vende á 12 y 20 rs. caja para 20 y 40 tazas, en las principales farmacias de Madrid y provincias.

Doctor Morales, Carretas, 39, principal, Madrid.

En Mahon: Farmacia de Bofill.

PANELLETS Al buen gusto

al estilo de Barcelona y Madrid

trabajados con las mas finas esencias, como son de Yema, Coco, Rosa, Chocolate, Limon, Vainilla, etc.

Miel de la Isla de Cuba de superior calidad, á 20 céntimos libra.

CONFITERIA LA ESTRELLA 33, CASTILLO, 33

La cedería del Sr. Noguera, que se hallaba interinamente establecida en la calle de las Moreras, n.º 2, se ha trasladado á la antigua casa que ocupaba, Adnover. 25, al lado de la Casa Fonda. En dicho establecimiento se ha recibido paja de maiz de este año, la que se vende á un precio módico.

250

PANELLETS

al estilo de Cataluña y Madrid

de Coco, Pistacha, Vainilla, Rosa, Yema, Café, Frutas, Limon, Canela, Avellana, Mil Flores, Rellenos, Castañas, etc., etc.

CONFITERIA LA PALMA

24, HANNOVER, 24

En el mismo establecimiento se encontrará MIEL de superior calidad á 18 y 20 céntimos libra y el Delicioso Dulce carne *Membrillo* á 30 céntimos libra. *Chocolates* y *Cafés* de las acreditadas fábricas la Colonial y Juncosa de Barcelona.

TEATRO

COMPANIA LIRICO-ITALIANA

Funcion para hoy martes 31 Octubre 5.ª de abono 2.ª serie

La tan aplaudida ópera en 4 actos, del Mtro. Verdi:

Un Ballo in Maschera

REPARTO

Ricardo, conde de Warwick. Sr. Cesari
Renato, su secretario. » Albery
Amelia. Srta. Scossa
Ulrica. » Bardelli
Oscar (paje) » Pinner
Silvano. Sr. Venegoni
Samuel. » Crotti
Tommaso » Mas

Diputados, oficiales, marineros, etc. Cuerpo de coros.

A las 8.

Precios de costumbre.

NOTA.—En el 2.º acto se estrenará una nueva decoración.

IMP. DE BERNARDO FABREGUES Nueva, 25.

En venta Lo están las casas calle de San Juan, núms. 35 y 37 y calle de Santa Cecilia, n.º 7 Informarán calle de S. Roque, n.º 4.

1